

Zeitschrift:	PS info : nouvelles de Pro Senectute Suisse
Herausgeber:	Pro Senectute Suisse
Band:	- (2009)
Heft:	3: Mis au défi par la démence
 Artikel:	Le centre de Pro Senectute Zurich consacré à la démence
Autor:	Obrist, Beatrice
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-789348

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 29.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



photo: Tres Camenzind

Les collaborateurs de Pro Senectute sont confrontés à la démence dans divers domaines d'activité.

SAVOIRS SPECIALISES

Le centre de Pro Senectute Zurich consacré à la démence

La démence est un thème présent dans de nombreux domaines d'activité de Pro Senectute. L'Institut des questions de la démence de Pro Senectute Zurich soutient les collaborateurs et collaboratrices qui travaillent dans ce domaine.

Beatrice Obrist, responsable des questions de la démence, Pro Senectute Zurich

A vrai dire, la pause de midi a commencé depuis un moment. Pourtant, les participants au certificat d'études approfondies en gérontologie sociale de la Haute école zurichoise de sciences appliquées suivent attentivement les explications de la conjointe d'un homme atteint de la maladie d'Alzheimer. Dans son film «Heute ist nicht morgen», c'est avec beaucoup de tendresse que le cinéaste suisse Nico Gutmann tente de mieux faire comprendre le quotidien de couples dont un des conjoints est atteint de démence. «Ces scènes portent un regard sur la démence qui est très proche des vécus individuels, un regard différencié qui rompt avec les idées reçues effrayantes qui prédominent dans la société», peut-on lire au sujet du film. Une des principales missions de l'Institut des

questions de la démence est justement de diffuser des connaissances et un regard différencié sur cette maladie.

Questions-réponses

Les informations sur le thème de la démence suscitent un vif intérêt lors de chaque formation. Les réponses aux questions suivantes provoquent souvent un véritable déclic dans l'auditoire.

Saviez-vous...

... quelle est la différence entre la maladie d'Alzheimer et la démence? La «démence» est un terme générique recouvrant une multitude de maladies aux causes et aux conséquences diverses. La maladie d'Alzheimer explique plus des deux tiers de tous les cas de démence.

... à quel point il est important de faire un test? Des sondages réalisés par l'Association Alzheimer montrent qu'aucun diagnostic n'a été posé pour deux tiers des personnes atteintes de démence. Or, quand une personne souffre de troubles du cerveau, il serait capital de savoir s'il s'agit bel et bien de démence et, le cas échéant, de quel type.

... que les personnes atteintes de démence peuvent garder longtemps la mémoire d'une émotion ou d'une si-

tuation vécue? Ce fait constitue une clé importante dans la communication et les relations avec des personnes atteintes de démence. Il est scientifiquement prouvé que la qualité de vie de bon nombre de patients reste assez bonne à condition qu'ils vivent dans un environnement adapté à leur maladie et qu'ils soient soignés et pris en charge de manière compétente.

La démence est un thème omniprésent

Qu'il s'agisse du service fiduciaire, de l'aide à domicile, du travail en faveur des personnes âgées au niveau communal, des repas ou du coiffeur à domicile: les collaborateurs et collaboratrices de Pro Senectute risquent de se voir confrontés à la démence dans n'importe quel domaine d'activité. Les travailleurs sociaux, par exemple, doivent connaître les tenants et aboutissants de la maladie afin d'apporter un soutien efficace aux personnes concernées et à leurs proches en quête de conseils. Le fait de pouvoir compter sur du soutien rassure aussi les bénévoles du service de visites à domicile lorsqu'ils vont à la rencontre de personnes atteintes de démence. Ou il faut tout à coup savoir faire face à l'apparition de la démence chez un bénévole qui est au service de l'organisation depuis de longues années.

Donner des réponses compétentes

L'Institut des questions sur la démence permet de soutenir le personnel de Pro Senectute Zurich dans sa démarche professionnelle. En tant que principale organisation au service des personnes âgées, Pro Senectute a une mission importante à remplir.

L'entretien de bonnes relations avec des spécialistes de la démence et la collaboration avec d'autres organisations (comme l'Association Alzheimer et les services de consultation de la mémoire) s'avèrent essentiels afin de proposer une aide adaptée aux besoins et de pouvoir développer de nouvelles offres. Il va sans dire qu'une étroite collaboration avec des instituts de recherche et les médias font aussi partie du travail du centre consacré à la démence. Car la démence n'est pas seulement une maladie mais aussi un enjeu social.